
　最近印象に残っている業務の1つとして国の132条検査があります。国の検査は大きな改良区にしか入らないので、初めての
経験であり、色々学ぶことがありました。元々男鹿市土地改良区は7つの改良区が合併してできた所だったので悪い言い方をす
ると寄せ集めみたいなところもありました。私たちの代は違いますが、今の若い子たちは「男鹿市土地改良区」の職員として採用
されています。これからは、私たちの代が築いてきたものを引き継ぐだけではなく、新しい「男鹿市土地改良区」を一緒に作って
いってほしいです。

　最初は、ただただびっくりしました。決して自分がなると思っていなかったので。今でこ
そ女性参画と言われていますが、昔は土地改良区の事務局長といえば、大体男の人の役目
だったように思います。しかし、ある組合員から「男性の局長には怖くて言えないが、女性
だと言いやすい」と言われたことがあります。また、反対に現場に行くと「男の人はいない
のか」と言われたこともありました。様々なことがありますが、全て含めて私には土地改良
区の仕事が合っているように思えます。

土地改良区リレーインタビュー
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男鹿市土地改良区　事務局長　和田　弘子さん

女性
事務局長に聞く!

土地改良区リレーインタビューの第3回目として男鹿市土地改良区  事務局長  和田  弘子さんから様々なお話しを伺いました！

和田事務局長

事務局長に就任された時のお気持ちを教えてください。

今まで行った業務の中で印象に残っていることはありますか。

「あきた水土里ネット女性の会」で今後どのようなことをやって
いきたいですか。

　正直なところコロナの影響もあると思いますが、この「女性の会」の存在を知らない方
もいらっしゃると思います。まずは、「女性の会」を広めていくことから始めたいです。支
部でも「女性セミナー」を開催しているので、例えばそこと上手く連携してPRしていくの
も１つの手ではないでしょうか。せっかく根本さんも「全国水土里ネット女性の会」の会
長に就任されたわけなので任期中に何かできたらと考えています。

これから農業農村整備関係の仕事を目指している方にひと言
お願いします。

　「土地改良」は男の人の仕事というイメージがまだ強いですが、私は楽しく仕事をして
います。ただ、それは自分にこの仕事が合っているからであって、日々の業務の中では、怒
られることや落ち込むこともあります。改良区にいれば人生の先輩方と接する機会も多
くあるので、仕事以外でも様々なアドバイスをもらったり、他愛もない話しで盛り上がっ
たりします。そういったところもこの仕事の魅力だと思うので男社会だからと思わず若
い方にはどんどん挑戦して育っていただきたいです。

土地改良区における女性理事10％の目標に向けて改良区で何らかの取り組みを始めていますか。

　10月、11月に行われた「女性参画推進研修会」に私も理事長も出席させていただきました。うちの改良区はちょうど今年改選
したこともあり、研修前は説明されてもどこか聞き流していたところもありました。しかし研修後「本当にやらなければいけない
んだ」という思いがあり、確実に意識の変化はあったように思います。理事長もこれからの理事会ではこの話題を取り上げると
思います。決して簡単なことではありませんが、様々な可能性を視野に入れながら取り組まなければならないと考えています。

インタビュー

土地改良区における女性理事10％の目標に向けて改良区で何らかの取り組みを始めていますか。

男鹿市土地改良区の皆さん

思います。決して簡単なことではありませんが、様々な可能性を視野に入れながら取り組まなければならないと考えています。

事務所風景

全国土地改良事業
団体連合会
二階俊博会長挨拶
　いよいよ男女共同参
画の取り組みを本格化
させる時が来ました。
「理事の10％以上を女
性にする」今年から集
中的に取り組んでいた
だくようお願いします。

ひと口メモ
農業農村整備の集い（10/20） 企業の取組を研修（10/24）

田部井建設株式会社　川島弘美次長
　私どもの会社では、男性だから、女
性だからという意識が特にないと思いま
す。「女性活躍推進法」といいますが、
皆さん「女性活躍」という言葉に違和感
を感じないですか。
　女性はもともと活躍していますよね。私
の子供が大人になる頃、昔はこんな言
葉があったね、というようになれば良いと
思います。（疏水ネットワーク研修会）

男女共同参画功労者
へ感謝状贈呈
　萩原丈巳（水土
里ネットやまなし総
務課長）は全国水
土里ネット女性の
会初代会長として
各県の女性の会の
立ち上げなどに尽力
されました。
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令和５年度から指導監査を希望する土地改良区は、
12月末まで「協議申請書」を提出してください！

■平成31年4月1日施行の改正土地改良法において、土地改良区は令和5年度の通常総会終了時まで
に、原則として員外監事を選任することとなりました。

■ただし、選任を行わない例外の一つとして、「農林水産大臣が定める基準」に従って地方連合会から
会計に関する指導を受ける場合が該当となります。

■本会では、同基準に適合する指導監査を行うため、「会計指導員が行う土地改良区の指導監査に関す
る実施規程」（令和元年8月29日理事会承認）を制定しました。

■同実施規程については、既に各土地改良区に送付し内容をご確認いただいておりますが、詳しくは
本会ホームページ（http://www.akita-midori.net/）・会員専用サイトをご覧ください。（同サイトか
ら協議申請書のダウンロードが可能です）

指導監査を希望する土地改良区は協議申請書を連合会に提出（原則、指導監査実施年度の前年度
12月末まで申請）

申請書に記載の指導監査リスク細目、監査実施時期等を土地改良区と連合会で協議し合意形成
を図る

協議結果を3月開催の管理運営体制強化委員会に報告し承認を得る

指導監査に関する契約を土地改良区と連合会で締結

指導監査に関する
協議申請書（様式１）

の提出

【指導監査の契約締結までのスキーム】

1
指導監査リスク
細目、実施時期等

の協議

2

1

2

3

4

3月の管理運営
体制強化委員会で
指導監査の
年度計画を承認

3

指導監査に関する
契約の締結

4

総務企画部総務・経理班　TEL.018－888－2714担当部署

※

令和4年秋の叙勲令和4年秋の叙勲 受章者発表

旭日双光章（地方自治功労）

児　玉　裕　一

・秋田県仙北平野土地改良区
　副理事長

瑞宝単光章（統計調査功労）

小　林　憲　二

・北秋田郡上小阿仁村土地改良区
　前理事長

この度の栄えある受章、誠におめでとうございます。今後ますますのご活躍をお祈り申し上げます。

「会計指導員が行う土地改良区の指導監査」について
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連 合 会 日 誌
10月20日

10月21日

11月17日

11月17日

11月18日

11月21日

11月28日

11月29日

11月30日

12月２日

12月２日

12月５日

12月７日

12月８日

12月９日

12月15日

12月15日

東京都

東京都

仙北市

鹿角市

Web 会議

沖縄県

大仙市

大潟村

由利本荘市

大館市

秋田市

横手市

秋田市

本会役員室

湯沢市

本会第２会議室

本会第１会議室

農業農村整備の集い

全国水土里ネット女性の会研修会

仙北支部役員講習会（～ 18日）

鹿角、大館・北秋田支部役職員講習会（～ 18日）

令和４年度農業農村整備優良コンクール選定審査

全国土地改良大会沖縄大会（～ 24日）

仙北支部職員講習会

山本支部役職員講習会

由利支部役職員講習会

鹿角、大館・北秋田土地改良区職員会事務研修会

秋田支部職員講習会

平鹿支部役職員講習会

秋田支部役員講習会

第３回正副会長会議

雄勝支部役職員講習会

第５回監事会

第３回理事会

…………………………………………………… 今後の行事予定 ……………………………………………………
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我
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ま
し
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、
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き

ま
し
た
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迎
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ク
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べ
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が
で
き
な
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た
め
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家
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え
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今

で
は
自
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仏蘭西菓子　La France
水土里レポーター：秋田市旭川筋土地改良区

会計主任　齊藤　翔平

　私が紹介するお店は、秋田市広面郵便局の

近くにある“仏蘭西菓子　La France（ラ・

フランス）”で、ケーキと焼菓子を豊富に揃え

たお店です。

　季節に応じて旬のフルーツをまるごと

使ったケーキは見た目のインパクトと甘過

ぎる事のないクリームで食べ応えがありま

す。お近くにお寄りの際はぜひ足を運んでみ

てはいかがでしょうか。

水土里レポーターによる写真投稿 vol.31

【発行所】　秋田県土地改良事業団体連合会　〒010－0967　秋田市高陽幸町3番37号
　　　　   TEL 018－888－2750(代)　　FAX 018－888－2834
　　　　   http://www.akita-midori.net/

　１年とはあっという間で、気が

付けば2022年も残り1ヶ月となり

ました。今年は「種苗交換会」も

コロナ前を思い出させるような人

の多さで活気に満ちあふれており、私自身、とて

も懐かしい気持ちになりました。県内外、沢山の

方がブースに足を運んでいただきましたが、中で

も若い学生の方々が「土地改良」という分野に興

味を持って質問などしていただけたのはとても嬉

しい出来事でした。

　さて、これから冬本番を迎え、ますます寒くな

ります。関係者の皆さま、会員の皆さまにおかれ

ましては体調を崩されないよう気をつけ、これか

ら来る年末年始が楽しいものになることを願って

おります。

　来年も水土里ネット秋田をどうぞよろしくお願

いいたします。

（政策・広報班　寺澤）

編 集

後 記

　ＴＶから「ここに来れば肉声が聞ける」

とのつぶやきが聞こえた。ＩＴ業界の人

らしい。

　気になって調べると、かつては「機械

を通さない生の声」の意味が、「人工的

ではない人が出す声」に変化してきてい

るらしい。獏は夢を食べて生きる空想の

動物だが、人は言葉を食べる動物なのか

もしれない。誌面を介し、会話が聞こえ

るようで楽しくなった。

秋田県多面的機能支援協議会

斎藤　透

　ＴＶから「ここに来れば肉声が聞ける」

とのつぶやきが聞こえた。ＩＴ業界の人

らしい。

　気になって調べると、かつては「機械

を通さない生の声」の意味が、「人工的

ではない人が出す声」に変化してきてい

るらしい。獏は夢を食べて生きる空想の

動物だが、人は言葉を食べる動物なのか

もしれない。誌面を介し、会話が聞こえ

るようで楽しくなった。

【発行所】　秋田県土地改良事業団体連合会　〒010
2750(代)　　FAX 018

斎藤　透

秋田県多面的機能支援協議会

感想文感想文感想文感想文感想文感想文感想文感想文感想文感想文感想文感想文感想文
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